

que es uno de los destacados estudiantes hispanos, no tenga una actitud de ataque o de defensa, tomando partido en la situación de su país. Su libro está lleno de frases, dialéctico, teórico, pero nada más. En presencia de esta obra hemos de preguntarnos cuál es la actitud de la juventud española.

PROXIMO LIBRO DE POEMAS. El poeta Renato Leduc, que es uno de los más valiosos en su generación, prepara para dentro de poco tiempo un libro de romances. El buen éxito de su libro anterior, "El Aula", nos hace augurarle una franca acogida entre nuestros intelectuales.

LA VIDA GLORIOSA DE VICTOR HUGO. Raimundo Escholier. Dos tomos. Ediciones de la casa editorial "Le Livre Libre". París, 1930. Seguramente nos encontramos con uno de los mejores trabajos biográficos que se han hecho sobre el autor de "La Leyenda de los Siglos". Fue la suya una vida magnífica, grave y fecunda, pródiga en motivos para la literatura. Escholier ha captado el sentido profundo de la vida de Hugo y ha hecho un libro hermoso y devoto, escrito cerca de las gentes de Hugo, en la intimidad del gran literato francés. Su vida toda, venerada y amada, se encuentra en estos dos volúmenes. La crítica francesa ha consagrado numerosos elogios a este libro, que por primera vez aparece en castellano.

LA MAISON AMERICAINE DE LA CITE UNIVERSITAIRE. por C. Cestre. (Artículo publicado en la revista "Annales de l'Université de Paris, 5" año, Núm. 5, Sep-Oct. 1930, pp. 398 a 413).

En este artículo, publicado con motivo de la inauguración de la casa norteamericana dentro del recinto de la ciudad universitaria, el profesor Cestre, de la Sorbona, hace consideraciones diversas sobre las relaciones intelectuales entre los establecimientos de enseñanza superior parisienses y las universidades norteamericanas. Según expresa el articulista, esta nueva casa era una necesidad, porque los norte-

americanos, al darse cuenta de la originalidad y valor de la enseñanza francesa, han establecido una corriente de estudiantes hacia Francia. El autor hace notar que por medio de las colonias extranjeras de estudiantes alojados en el seno de la ciudad universitaria, se desarrolla una fusión benéfica de ideas. El profesor Cestre expone la forma en que fue posible reunir fondos por la cooperación de diversas universidades norteamericanas, fondos que se unieron al donativo magnífico de Rockefeller. Este artículo de información podría quizá proporcionar algunas sugerencias para incluir dentro de nuestra futura ciudad universitaria un centro de convergencia, difusor de cultura hispanoamericana.—T. Ch.

CONSIDERATIONS SUR LA MALADIE AU POINT DE VUE BIOLOGIQUE ET SOCIALE. por Alexandre P. Prokopenko. (Artículo publicado en la "Revue Internationale de Sociologie" 38" año, núm. XI-XII, noviembre-diciembre de 1930, pp. 579 a 609.)

Partiendo el autor de este artículo del estudio de la influencia del medio físico en que se desarrolla el hombre en relación con sus caracteres étnicos, pasa en seguida a estudiar la influencia del medio biológico y social que le rodea y se detiene particularmente en la consideración de la influencia que ejerce sobre la salud del hombre el medio nutritivo interior. Observa que siendo el niño "la realidad más indiscutible de nuestra vida, desde el punto de vista fisiológico", es sacrificado por la ternura, negligencia o ignorancia de las personas que lo rodean. En la educación, dice, el amor es algo, pero el saber es el todo. Aunque hace ver que el alcohol y el tabaco son enemigos del hombre, al considerar los efectos de la astenia sobre el organismo, dice que la ley de restricción alcohólica puede volverse funesta por la compensación que buscan los asténicos en las drogas estupefacientes.

Este sugestivo artículo del Dr. Prokopenko es interesante muy particularmente para los médicos, los educadores y los padres de familia.—T. Ch.